



PENGENALAN DAKWAH DIGITAL MELALUI SIARAN PODCAST PROGRAM NGAJI YUK DI CHANEL YOUTUBE KAUM PODCAST KEPADA MAJELIS TAKLIM BAITURRAHMAN PESONA BANYU ASRI

Endang Rahmawati^{1*}, Nurliya Ni'matul Rohmah²

era.justmine@gmail.com, nr.nurliya@gmail.com

Komunikasi dan Penyiaran Islam, Universitas Muhammadiyah Mataram , Indonesia

ARTICLE INFO

ABSTRACT

Article history

Received: 2024-Februari-06

Accepted: 2024-Februari-25

Keywords

Digital Da'wah; Podcast Broadcasts; Chanel Youtube

The current industrial revolution era has changed the entirety of human life both in terms of socializing, working and thinking. Advances in communication technology have crippled territorial boundaries and human physical contact which was replaced by digital coded links. Da'wah activities are no longer carried out in mosques that require mad'you to come to the assembly to gain religious knowledge. Because da'wah has been rife through digital media, which has become known as digital da'wah. This service aims to introduce the public that digital da'wah also provides many benefits for people who live with advances in increasingly sophisticated communication technology. This activity is carried out by socializing as well as inviting partners to participate directly to increase partners' knowledge and experience about digital da'wah. Da'wah activities have now been carried out with various versions and methods that are more in line with the current times, one of the digital da'wah media that is currently trending is podcast broadcasts. The introduction of digital da'wah through podcast broadcasts has many benefits and relevance in the context of today's modern society which is increasingly connected through digital technology.

Keywords: *Digital Da'wah; Podcast Broadcasts; Chanel Youtube*

LATAR BELAKANG

Era revolusi industri saat ini telah merubah secara keseluruhan kehidupan manusia baik dalam cara bersosialisasi, berfikir maupun bekerja. Kemajuan teknologi komunikasi telah melumpuhkan batas-batas territorial dan kontak fisik manusia yang digantikan dengan tautan kode digital (Muhaemin 2017). Hal ini menunjukkan bahwa para kader dakwah dituntut untuk mempunyai kemampuan teknis dalam penggunaan media digital maupun penggunaan internet yang mumpuni untuk menyajikan materi dakwah yang menarik melalui perangkat digital. Salah satu media digital yang sedang tren saat ini adalah siaran Podcast yang sedang menjamur baik itu melalui chanel youtube maupun platform berbayar lainnya. Pengenalan dakwah digital melalui

siaran podcast memiliki banyak manfaat dan relevansi dalam konteks masyarakat modern yang semakin terkoneksi melalui teknologi digital. (Wantini, Djamaluddin, M. Iqbal, 2021)

Majelis Ta'lim Pesnona Banyu Asri yang Notabene adalah kaum Ibu ibu dengan rentang usia 25-50 th menjadi sasaran kami dalam mngenalkan dakwah digital ini karena saat ini ibu -ibu juga sudah menggemari konten konten digital salah satunya Podcast, agar tontonan mereka lebih bermanfaat dan mengarah kepada tontonan yang mengandung ilmu agama maka kami mengenalkan dakwah melalui media Digital yakni dengan menonton youtube KAUM Podcast dan mengajak siaran Bersama dalam program Ngaji Yuk di KAUM Podcast, selain itu penulis juga ingin mengenalkan salah satu metode dan media dakwah alternative selain majelis – majelis yang biasa dilakukan dalam bentuk konvensional.

Dengan adanya media digital maka peluang dakwah terbuka untuk dilakukan secara luas, namun juga menjadi tantangan. Pelatihan-pelatihan pembuatan konten dakwah digital untuk para pendakwah sangat penting diselenggarakan agar mereka dapat mengemas konten dakwah menarik para pembaca memahaminya, serta memunculkan penemuan-penemuan baru di harapkan memberikan kemudahan manusia (Budiantoro, 2017). Penyajian konten dakwah yang menarik melalui digital dan internet mensyaratkan parapendakwah memiliki kemampuan teknis yang mumpuni dalam memanfaatkan fasilitas aplikasi pada digital dan penggunaan internet (Muhaemin 2017).

KAUM Podcast merupakan salah satu media penyiaran digital yang menyajikan konten konten bermanfaat salah satunya konten dakwah melalui program “Ngaji Yuk”. KAUM Podcast menjadi salah satu solusi alternative bagi masyarakat yang tidak bisa melakukan kegiatan belajar ilmu agama secara tatap muka, dengan menonton siaran konten yang di hadirkan oleh kaum podcast masyarakat bisa mendapatkan ilmu agama.

Program ngaji yuk yang disiarkan oleh KAUM podcast menghadirkan materi materi dakwah yang sangat mudah dipahami oleh masyarakat yakni mengenai pengenalan Agama Islam, tentang bacaan surat dalam Al Quran, dan ilmu agama lainnya, materi yang diberikan dalam siaran podcat menghadirkan pesan dakwah dengan cara yang menarik dan mudah difahami oleh penonton. Penceramah dapat menggunakan berbagai gaya dan format untuk mebuat isi dakwah lebih menarik dan relevan bagi audience. Pemateri dari KAUM Podcast adalah dosen dosen fakultas Agama Islam UMMAT dengan begitu pemateri pemateri yang mengisi program Ngaji Yuk di KAUM Podcat sudah sesuai dengan kompetensinya masing-masing dalam meyampaikan materi Dakwah nya.

Dalam siaran Podcast Pendengar bisa mendengarkan siaran podcast kapan saja dan dimana saja yang mereka inginkan hal ini memungkinkan mereka belajar dan mendalami pesan dakwah sesuai tempo dan preferensi mereka sendiri dan masyarakat juga bisa belajar mendalami ilmu-ilmu agama atau topik-topik yang mereka minati secara berkelanjutan. Siaran podcast ngaji

yuk memberikan materi-materi agama yang berkelanjutan sehingga bias memberikan pengetahuan agama kepada para penonton dengan maksimal.

Pengenalan dakwah digital melalui siaran podcast ini sangat penting yakni podcast memberikan kemudahan kepada masyarakat untuk mendengarkan dakwah dimana saja dan kapan saja, serta memungkinkan pesan-pesan dakwahnya mudah di akses oleh setiap kalangan di masyarakat luas. Termasuk kaum ibu ibu majelis taklim di Pesona Banyu Asri Banyumulek.

METODE PELAKSANAAN

Majelis Ta'lim Pesnona Banyu Asri yang Notabene adalah kaum Ibu ibu dengan rentang usia 25-50 th menjadi sasaran kami dalam mengenalkan dakwah digital ini karena saat ini ibu -ibu juga sudah menggemari konten konten digital salah satunya Podcast, agar tontonan mereka lebih bermanfaat dan mengarah kepada tontonan yang mengandung ilmu agama maka kami mengenalkan dakwah melalui media Digital yakni dengan menonton youtube KAUM Podcast dan mengajak siaran Bersama dalam program Ngaji Yuk di KAUM Podcast, selain itu penulis juga ingin mengenalkan salah satu metode dan media dakwah alternative yakni dengan menggunakan media elektronik dan metode Dakwah yang lebih modern selain itu penulis juga melakukan sosialisasi di majelis – majelis yang biasa dilakukan oleh anggota majelis taklim yakni berupa kajian di masjid namun metode yang kami gunakan yaitu metode diskusi dan kami shooting dengan video untuk di tayangkan di youtube bahkan di ajak live di media social saat kajian berlangsung. Dan ini menjadi salah satu metode pengenalan kepada anggota majelis ta'lim tentang dakwah digital.

HASIL DAN PEMBAHASAN

a) Sosialisasi Pengenalan Dakwah Digital

kegiatan sosialisasi pengenalan dakwah digital merupakan upaya kami untuk memperkenalkan dan mengedukasi masyarakat tentang penggunaan teknologi digital dalam penyebaran pesan dakwah Islam atau pesan keagamaan secara lebih efektif dan luas. Untuk itu kami melakukan sosialisasi dengan mengundang anggota majelis taklim dan memberikan informasi terkait dakwah digital, lalu kami juga memberikan link-link youtube keagamaan terutama link youtube KAUM Podcast kepada anggota majelis taklim agar mereka menonton siaran program Ngaji Yuk dan mengenal tentang konsep dakwah Digital.

Majelis Ta'lim Pesnona Banyu Asri yang Notabene adalah kaum Ibu ibu dengan rentang usia 25-50 th menjadi sasaran kami dalam mengenalkan dakwah digital ini karena saat ini ibu -ibu juga sudah menggemari konten konten digital salah satunya Podcast, agar

tontonan mereka lebih bermargaat dan mengarah kepada tontonan yang mengandung ilmu agama maka kami mengenalkan dakwah melalui media Digital yakni dengan menonton youtube KAUM Podcast dan mengajak siaran Bersama dalam program Ngaji Yuk di KAUM Podcast, selain itu penulis juga ingin mengenalkan salah satu metode dan media dakwah alternative selain majelis – majelis yang biasa dilakukan dalam bentuk konvensional.

b) Manfaat Dakwah Digital Bagi Masyarakat

Pengenalan dakwah digital melalui siaran podcast memiliki banyak manfaat dan relevansi dalam konteks masyarakat modern yang semakin terkoneksi melalui teknologi digital. Fakultas agama islam universitas Muhammadiyah mataram adalah satu-satunya fakultas yang sudah mempunyai studio siaran podcast mandiri yang dikelola oleh program studi komunikasi dan penyiaran Islam dimana studio podcast sudah melakukan beberapa siaran Podcast yang di tayangkan melalui Chanel Youtube KAUM PODCAST dan sudah menghadirkan banyak program dalam siaran podcast tersebut, salah satunya adalah program dakwah Ngaji Yuk yang menghadirkan materi-materi keagamaan. Pengenalan dakwah digital melalui siaran podcast ini sangat penting yakni podcast memberikan kemudahan kepada masyarakat untuk mendengarkan dakwah dimana saja dan kapan saja, serta memungkinkan pesan-pesan dakwahnya mudah di kases oleh setiap kalangan di masyarakat luas. Program ngaji yuk yang disiarkan oleh KAUM podcast menghadirkan materi materi dakwah yang sangat mudah dipahami oleh masyarakat yakni mengenai pengenalan Agama Islam, tentang bacaan surat dalam Al Quran, dan ilmu agama lainnya materi yang diberikan dalam siaran podcat menghadirkan pesan dakwah dengan cara yang menarik dan mudah difahami oleh penonton. Penceramah dapat menggunakan berbagai gaya dan format untuk mebuat isi dakwah lebih menarik dan relevan bagi audience. Pemateri dari KAUM Podcast adalah dosen dosen fakultas Agama Islam UMMAT dengan begitu pemateri pemateri yang mengisi program Ngaji Yuk di KAUM Podcat sudah sesuai dengan kompetensinya masing-masing dalam meyampaikan materi Dakwah nya. Dalam siaran Podcast Pendengar bisa mendengarkan siaran podcast kapan saja dan dimana saja yang mereka inginkan hal ini memungkinkan mereka belajar dan mendalami pesan dakwah sesuai tempo dan preferensi mereka sendiri dan masyarakat juga bias belajar mendalami ilmu-ilmu agama atau topik-topik yang mereka minati secara berkelanjutan. Siaran podcast ngaji yuk memberikan mteri-materi agama yang berkelanjutan sehingga bias memberikan pengetahuan agama kepada para penonton dengan maksimal. Kami melakukan sosialisasi/literasi Dakwah Digital melalui siaran podcast dalam program Ngaji Yuk kepada anggota Majelis Ta'lim Pesona Banyu Asri, dengan tujuan untuk memberikan informasi bahwa saat ini masyarakat bisa dengan mudah mendapatkan akses

informasi /ilmu agama melalui media digital salah satunya yakni dengan menonton siaran Podcast khususnya pada program Ngaji Yuk di Chanel Youtube KAUM PODCAST. Kami juga mengajak anggota majelis taklim untuk melakukan siaran podcast bersama dalam program ngaji yuk namun tidak dilakukan di studio radio karena anggota majelis yang cukup banyak, namun kami melakukan siaran live streaming youtube dalam program kajian Ngaji yuk bersama anggota majelis dan ustadz atau pematari program Ngaji yuk. Selain itu juga kami mengajak anggota majelis taklim untuk menonton acara Program KAUM Podcast yakni program Ngaji Yuk dengan materi materi keagamaan yang sudah kami tayangkan sehingga bisa menjadi tontonan yang bermanfaat bagi anggota majelis taklim.

SIMPULAN DAN SARAN

Sosialisasi pengenalan dakwah digital adalah langkah penting dalam memperluas pengaruh dakwah ke dalam era digital yang semakin mendominasi kehidupan saat ini dengan strategi yang tepat, dakwah digital dapat menjadi sarana yang efektif untuk menyampaikan pesan agama kepada khalayak yang lebih luas dan beragam. Pengenalan dakwah digital melalui siaran podcast ini sangat penting yakni podcast memberikan kemudahan kepada masyarakat untuk mendengarkan dakwah dimana saja dan kapan saja, serta memungkinkan pesan-pesan dakwahnya mudah di akses oleh setiap kalangan di masyarakat luas. Siaran podcast ngaji yuk memberikan materi-materi agama yang berkelanjutan sehingga bisa memberikan pengetahuan agama kepada para penonton dengan maksimal.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terima kasih disampaikan kepada LPPM UMMAT yang telah mendukung kegiatan pengabdian sosialisasi pengenalan dakwah digital melalui pendanaan, sehingga kegiatan pengabdian ini dapat terlaksana dan meningkatkan keberdayaanmitra. Ucapan terima kasih disampaikan juga kepada mitra majelis ta'lim yang bersedia untuk melakukan kegiatan sosialisasi dakwah digital dengan penuh semangat dan kesungguhan dalam pelaksanaan kegiatan dakwah digital. Sehingga bisa memberikan pengetahuan yang maksimal.

REFERENSI

- Budiantoro. W. (2017) "Dakwah di Era Digital", Jurnal Komunika: Jurnal Dakwah dan Komunikasi.vol. 11, no 2. DOI [10.24090/KOMUNIKA.V11I2.1369](https://doi.org/10.24090/KOMUNIKA.V11I2.1369).
<http://www.ejournal.iainpurwokerto.ac.id/index.php/komunika/article/view/1369>
- Desiraju, G.R., dan Steiner, T. (1999). *The weak Hydrogen Bond in Structural Chemistry and Biology*. New York: Oxford University Press.

Kominfo.go.id. di akses tanggal 10 Februari 2020.

M. B. Muvid, L. Zumroti, M. Abdullah, and M. F. Muflich, *"FILSAFAT PENDIDIKAN ISLAM Sebuah Tinjauan dan Kajian Pendidikan Islam Beserta Pemikiran Tokoh Filusuf Muslim Dunia dan Nusantara"*, 1st ed. Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2020.

Majelis Tarjih dan Tajdid Pimpinan Pusat Muhammadiyah, (2018). Himpunan Putusan Tarjih Muhammadiyah 3. Yogyakarta: Suara Muhammadiyah. Hlm. 145.

Muhaemin. E. (2017) *"Dakwah Digital Akademisi Dakwah"*, Jurnal Ilmu Dakwah: *academic Jurnal for Homiletic studies*. vol. 11, no 2. DOI: 10. 15575/idajhs.v12i.1906. <https://journal.uinsgd.ac.id/index.php/idajhs/article/view/1906/2002>

Mursid. F. (2020) *"Kominfo. Pengguna Internet di Indonesia mencapai 175,5 juta"*. Republika, Rabu 30 Sep 2020 12:38 WIB. <https://republika.co.id/berita/qhgibx335/kominfo-pengguna-internet-di-indonesia-capai-1755-juta-jiw>

Rahmayani. I. (2015) *"Indonesia Raksasa Teknologi Digital Asia "*. Kominfo. <https://kominfo.go.id/content/detail/6095/indonesia-raksasa-teknologi-digital-asia/0/sorotan-media>

Shihab, M. Q., (2013) *"Membumikan Al-Qur'an Fungsi dan Peran Wahyu dalam Kehidupan Masyarakat"*. (Cet. I; Jakarta: Mizan Pustaka,).

Wibowo, A. (2019) *"Penggunaan Media Sosial Sebagai Tren Media Dakwah Pendidikan Islam di EraDigital"*, Jurnal Islam Nusantara. vol. 03, no. 02.

DOI: <https://doi.org/10.33852/jurnalin.v3i2.141>